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事務局 

 

 

 

   

 

 

定刻になりましたので、令和２年第６回習志野市農業委員会総会を

開催いたします。 

新型コロナウイルスの緊急事態宣言が解除されましたが、引き続き 

感染防止対策として、本日の農業委員会総会を開催するにあたり、出

来る限りの対策を講じて、会議に臨みますので宜しくお願いいたしま

す。本日の欠席委員は５番 塩田 俊一委員より欠席の報告をいただ

いています。 

よって、１名の欠員、１名の欠席者を含め、１６名中１４名の出席

であり、本日の総会は成立いたしました。 

 

次に、議事録署名人について、「習志野市農業委員会総会会議規則」

第２６条の規定により、議長から指名させていただきます。 

８番 織戸 淳也委員、９番 葛城 芳一委員、両名を指名いたし

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

本日の議案上程件数は３件、報告件数が３件でございます。 

それでは、議事に入ります。 

議案第１号「農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明願に

ついて」を審議いたします。事務局より議案説明を求めます。 

 

ここで、本議案について「農業委員会等に関する法律」第３１条の

議事参与の制限により、１４番 中野 政博委員の除斥を求めます。 

審議終了までの間、室外でお待ちください。 

 

中野 政博委員が退席する間、暫時休憩とします。 

 

・・・・・中野 政博委員 退出・・・・・ 

休憩前に引続き、会議に戻ります。 

事務局、議案の朗読と現地調査報告をお願いします。 

 

議案第１号、農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明について 

「所在地」 

習志野市●●●丁目●●●●番●●  

「申請者」  

習志野市●●●丁目●●番●号  ●●●● 
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議 長 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「面積」 ●．●●平方メートル 

「所有権等取得の時期及び取得原因」 

令和２年４月１７日受付 

原因：昭和６２年９月２９日 ●●●● 相続 

平成１９年９月１０日 相続 

 「農地でなくなった時期及び事実の詳細」 

 平成１２年１月４日以前より、周辺の宅地化に伴い道路として供用されてい

た。また、平成７年１１月より、●●●丁目町会１５世帯分のゴミ置場として

使用されている。なお、農地転用許可は得ていない。 

「事実を立証する書面、写真または記録等」 

写真：平成１２年１月４日付け 航空写真 

 京葉測量株式会社 令和２年５月２２日発行 

「証明を受けようとする理由」 

 当該地については、約２０年以上前から、近隣住民が使用する道路やごみ

置場として利用しておりました。また事務局で確認したところ、平成１３年度

より固定資産税の課税上においても、現況地目が公衆用道路として取り扱われ

非課税となっております。 

この度、隣接地の●●●丁目●●●●番●号他３筆で、建売分譲住宅開発が

計画され、当該地を開発事業区域に含めることとなりました。そこで、以前か

ら道路やごみ置場として利用されていたことに鑑み、公衆用道路として地目を

変更するため、所有者より証明願の提出があったものであります。地目変更ま

での手順につきましては記載のとおりであります。以上です。 

次に、詳細説明をお願いします。 

現地調査報告からご説明いたします。 

２６日火曜日の全員協議会の後、二班に分かれて、●●と●●に行きました。 

●●については、当初、２０年前の京葉測量の航空写真を皆さんにご提示し

ました。こちらについては、会長、飯生良委員、田久保委員、江口委員、渡邊

委員、中野委員と事務局で現地を確認しました。場所については、総会資料を

ご覧ください。３ページに案内図がございます。詳細につきましては、４ペー

ジ。現況については、５ページに現況写真がありまして、写真の右側にポール

を持った男性が立っている赤色の三角形で区切ったところが今回の該当地で、

現況を見ていただきましても、ゴミ置場と道路用地という形になっておりま

す。全員協議会の時にもご説明しましたとおり、この辺の宅地建物等の開発に

つきましては、昭和３２年から昭和４５年くらいに、主に開発が進んだところ

で、この申請地だけが登記上、農地としてそのまま残っていたものです。 
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委員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、６ページの開発区域図の左上に緑色の三角形があり、こちらが今回の

申請地になります。黄色で色付けされた、宅地１から宅地３のところを宅地分

譲するにあたり、ごみ置場と道路として使用していた部分を、農地法の許可を

要しないで転用を行いたいという事です。今まで使用していたごみ置場は、宅

地２の左上に記されたゴミ集積所に移行するものであります。 

先程来、説明をしましたとおり、２０年前より現状と変わらず使用されてい

たと思われます。 

習志野市の都市開発決定がなされたのは、昭和４５年７月３１日で、この辺

りの宅地開発が進んだのは、都市開発決定以前の昭和３２年から４５年になり

ます。 

ちなみに農業振興地域の決定は、３年後の昭和４８年４月１７日で、更に農

用地の指定を行ったのは、昭和４９年８月３１日になっております。説明が若

干逸れましたが、当申請地は、都市計画決定以前から開発が進んでいたという

事であります。以上です。 

 

ただ今、事務局より現地調査報告を踏まえ、詳細説明がありました。 

議案第１号の審議に入ります。ご意見、ご質問のある方は、挙手願

います。よろしいですか。 

それでは、これより採決に入ります。議案第１号の「農地法の規定

に基づく許可を要しない土地の証明願について」、千葉県知事宛てに

送付することに賛成する方の挙手を願います。 

 

全員挙手 

 

全員賛成を持ちまして、議案第１号は千葉県知事宛に送付すること

に決しました。 

事務局は、１４番 中野 政博委員を席に案内してください。それ

までの間、暫時休憩します。 

 

休憩前に引続き、会議に戻ります。 

中野 政博委員に報告します。第１号議案は、全員賛成を持ちまし

て千葉県知事宛てに送付することに決しました。 

 

続いて、議案第２号、「生産緑地に係る農業の主たる従事者につい

ての証明願について」を議案とします。事務局は、議案第２号の朗読

をお願いします。 
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議案第２号  

「生産緑地に係る農業の主たる従事者についての証明願について」 

令和２年５月２１日付けで、下記のとおり生産緑地法第１０条の規定に基づ

き、 

農業の主たる従事者についての証明願の提出があり審議を求める。 

１．申請者 

習志野市●●●丁目●番●号 ●●●●● ●●歳 

習志野市●●●丁目●番●号 ●●●●  ●●歳 

習志野市●●●丁目●番●号 ●●●●  ●●歳 

 

２．買取り申し出事由、死亡の生じたもの 

習志野市●●●丁目●番●号 ●●●● 

令和●年●月●●日 死亡 

 

３．買取り申し出予定生産緑地 

習志野市●●●丁目●●●番●号 

地目  畑、 地積 ●●●●平方メートル 登記簿記載の数字です 

 

４．登記内容  権利者 

習志野市●●●丁目●番●号 ●●●●    持分●分の● 

習志野市●●●丁目●番●号 ●●●●●   持分●分の● 

 

５．申し出事由 

当該生産緑地は、故 ●●●●氏が主たる従事者として、農業経営をしてお

りました。存命中は、体調不良等もあり、維持管理は困難であったため、ＪＡ

千葉みらい習志野支店に、耕耘の依頼をしておりました。この度、主たる従事

者であった●●●●氏が、令和●年●月●●日に死亡し、土地共有名義人を含

む法定相続人３名、●●●●●氏、●●●●氏、●●●●氏で生産緑地の維持

管理について協議した結果、維持管理が困難であるとの結論に至りました。そ

こで、相続税納付のため、生産緑地を解除すべく、証明願の申請があったもの

です。なお、遺産分割協議が整っていないため、法定相続人３名からの申請と

なります。 

 

続いて、現地調査報告について、１０番 三代川 彦博委員にお願

いします。 
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議案第２号「生産緑地に係る農業の主たる従事者についての証明願につい

て」の現地調査報告をいたします。 

 

５月２６日、全員協議会後に飯生職務代理をはじめ、８名の農業委員と事務

局１名、農協開発の北郷さんの計１０名で現地調査を行いました。 

申請地は、案内図にありますとおり、●●●●から●●●●●方面に向かい、

●●●●●の手前の路地を左折し、認定農業者である●●●●さんのご自宅裏

手にある●●●の隣にある生産緑地であります。 

主たる従事者であった●●●●さんが、●年●月にお亡くなりになる前か

ら、体調不良とのことで、農協に耕耘の依頼をされていたそうです。この度、

●●さんが亡くなられ、奥様の●●●さんも●●歳と高齢であり、今まで通り

耕作することは難しく、息子の●●さんや娘の●●さんも耕作や肥培管理が難

しいと聞いております。また、相続税の支払いもありますので、今回、生産緑

地の買取り申し出を申請するため、私ども、農業委員会に対し、生産緑地に係

る農業の主たる従事者についての証明願を行うこととしたと伺っております。 

以上、皆様宜しくご審議のほど、お願いいたします。 

 

三代川彦博委員、現地調査報告ありがとうございました。 

次に、事務局より議案の詳細説明をお願いします。 

 

それでは、総会資料の９ページをご覧ください。 

被相続人 ●●●●氏の相続関係説明図をご覧ください。 

今ほどの議案朗読ないし、三代川彦博委員の現地調査報告のとおり、●●●

●氏は、令和●年●月●●日でお亡くなりになられました。これにより、奥様

の●●●●●氏、長男の●●●●氏、長女の●●●●氏の３名が法定相続人に

なります。現地調査報告にもありましたとおり、●●●●氏存命中より、耕耘

等々の肥培管理については農協に依頼しており、長男の●●●●氏は会社員で

あり、今後の肥培管理や相続税納付を考えると、買取り申し出をする結論に至

ったと伺っております。なお、委任者からの報告では、今後の土地利用等の予

定について、現時点では決定がなされていないとのことです。以上です。 

 

 ただ今、三代川彦博委員からの現地調査報告、事務局からの詳細説

明があり、現地調査も行った中で、何かご質問やご意見等はあります

か。三代川彦博委員どうぞ。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

現地調査とともに、この場所はずっと見ておりました。個人的な意見となっ

てしまいますが、周りが宅地化されている中で、かなりの面積がこの場所に残

っていました。当初の生産緑地の法律では、生産緑地の申請、認定を受けて、

簡単に言えば、皆さんある程度は税金対策であったと思いますが、私の記憶で

は、体調を崩されて解除するタイミングって言いますか、２回くらいあったか

と思われますが、その後も肥培管理をしておられた。やはり、そう考えると、

我々は優良農地を残さなければならない立場ですが、後々のことも考えなけれ

ばいけない訳で、相続税等であまり安易に税金対策として、生産緑地を受ける

と、想定していたことと違うことが起きるという事を勉強させていただきまし

た。 

 

あの場所で３反歩近くの農地を、今までよく維持していましたよ

ね。 

 

そうですね。このお宅の耕作地は、こちらが主だと思いますので、●●さん

のおばあさんが２０年、３０年近く前に亡くなるまで耕作されていて、その後

は●●さんが耕作されていました。 

 

有難うございました。 

他に参考意見等ありますか。なければ採決に入ります。 

議案第２号の「生産緑地に係る農業の主たる従事者についての証明

願について」採決いたします。 

議案第２号について、賛成の方の同意を求めます。 

賛成の方は、挙手願います。 

 

全員挙手 

 

全員賛成を持ちまして、議案第２号は承認されました。 

事務局は、速やかに申請者に証明書の交付をお願いします。 

 

次に、議案第３号に移ります。 

「生産緑地のあっせん結果について」を議案とします。 

事務局は、議案第３号の朗読をお願いします。 

 

議案第３号については、全員協議会の際に追加させていただきました。 

ページ番号はありませんが、お手元の資料に基づき、朗読いたします。 

議案第３号 「生産緑地のあっせん結果について」 
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令和２年５月７日開催の令和２年第５回総会、議案第３号において審議し、

地域農業者に生産緑地のあっせんを依頼し、その結果の報告を求めるものであ

る。 

令和２年６月１日提出 

１．生産緑地の申請地 

習志野市●●●●丁目●●番●●の一部  

 

●●●平方メートルの内●●●平方メートル 

●●号●●●第●生産緑地地区   約●●●坪 

２．申請者  習志野市●●●●丁目●番●●号  ●●●● 

３．買取希望価格  ●●●●●●●●●円 

平米単価約  ●●●●●●円  坪単価 ●●●●●●●円 

４．回答期限  令和２年６月１５日月曜日、以上です。 

 

それでは、議案第３号のあっせん結果について、皆さんの地区で、

買取希望者がいた方は挙手願います。 

買取希望額が●●●●●●万円。希望者は如何でしょうか。 

挙手が無いようですね。 

買取希望者なし。ということでよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

ただ今の結果により、事務局は市長に対し、買取希望者無しで回答

をしてください。よろしくお願いします。 

 

それでは、報告事項に入ります。 

毎回のことですが、事前に配布し、ご確認いただいています 

報告第１号農地法第４条 第１項 第８号の規定による転用届出

の 

受理通知ですが、質問等のある方は挙手願います。 

無いようですね。無いので次に移ります。 

 

報告第２号農地法第５条 第１項 第７号の規定による転用届出

の受理通知ですが、こちらも何か質問等のある方は挙手願います。 

無いようですね。無いので次に移ります。 
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議 長 

 

報告第３号 引続き農業経営を行っている旨の証明について。 

こちらは、３年おきに千葉西税務署より確認が来るものです。 

これについては、中野政博委員が現地調査を行いました。 

特段何かありますか。 

それでは、質問が無ければ、これを持ちまして本日の総会は終了 

させていただきます。ご協力ありがとうございました。 

 


